

Medicina, ingeniería y áreas técnicas lideran postulaciones en la capital regional tras resultados de la PAES

EDUCACIÓN. La Universidad de Atacama, Inacap y Santo Tomás informaron un proceso de admisión dinámico.

Redacción
 cronica@diarioatacama.cl

A pocos días de conocerse los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), las principales casas de estudio con presencia en Copiapó, la Universidad de Atacama (UDA), Inacap y Santo Tomás Copiapó, dieron a conocer sus balances preliminares del proceso de postulación y matrícula de este año.

CARRERAS MÁS DEMANDAS EN LA UDA

Ante este panorama, la Universidad de Atacama (UDA) es sin dudas una de las instituciones en la región que más atrae a los estudiantes, principalmente por ser una entidad estatal y de tradición a nivel país. Hasta la fecha la casa de educación superior registra más de 3.700 postulaciones en el proceso de admisión 2026, manteniendo una tendencia sostenida al alza que se arrasta desde 2023.

Según reportó la Unidad de Análisis Institucional, este año la cifra alcanzó los 3,52 postulantes por cada vacante ofertada a nivel institucional, incluso al desagregar estos datos por carrera.

se observa que algunas registraron una demanda aún mayor, llegando hasta cuatro postulantes por vacante. Así lo detalló el vicerrector académico de la UDA, Fernando Herrera Gallardo, quien además vinculó estas cifras con los puntajes de corte.

“Los puntajes de corte de las carreras con mayor demanda en la Universidad de Atacama reflejaron una correlación clara con su nivel de selectividad. Medicina se posicionó con los puntajes de corte más altos (818-951). En cuanto a mayor demanda le siguen Enfermería, Ingeniería Civil Industrial e Ingeniería Civil en Minas. Estas carreras mantuvieron rangos de ingreso estable, sin variaciones abruptas respecto del proceso anterior”, comentó la autoridad universitaria.

En concreto, Medicina es la carrera con mayor número de postulaciones, con 1.086 postulaciones efectivas para 45 vacantes, lo que equivale a 24,1 postulantes por vacante, una cifra significativamente superior al resto de la oferta académica. En tanto, Enfermería y las ingenierías civiles Industrial y en Minas también mostraron un interés sostenido, con alrededor de cuatro postulantes por vacante.

Destacar que la UDA incorporó cuatro nuevas carreras. Desde la Dirección de Análisis Institucional informaron que la Licenciatura en Ciencias, con menciones en Astronomía y Física; Medio Ambiente y Recursos Naturales; y Paleontología, concentró un fuerte interés, con 49 postulaciones para 17 vacantes, siendo la más solicitada.

“Tuvimos cuatro programas nuevos: tres pedagogías, Historia, Geografía y Ciencias Sociales; Educación Diferencial; y Matemáticas, además de la Licenciatura en Ciencias con tres menciones. Esta última tuvo una excelente performance, con 3,2 postulantes por vacante, lo que confirma el interés por esta propuesta académica en su primer año”, explicó Herrera.

OTRAS INSTITUCIONES

En el ámbito técnico-profesional, el vicerrector de Inacap sede Copiapó, Daniel Uribe, señaló que el proceso de matrícula ha sido “muy positivo y más dinámico que el del año pasado”, reflejando un alto interés por parte de la comunidad. Indicó que varias carreras ya cuentan con lista de espera, especialmente en áreas estratégicas para la región como



ESTUDIANTES INICIARON EL 20 DE ENERO EL PROCESO DE MATRÍCULA EN LA UNIVERSIDAD DE ATACAMA.

Mecánica y Minería.

De momento este recinto de educación cuenta con cerca de mil estudiantes nuevos matriculados.

Asimismo, destacó la apertura de Gastronomía en horario vespertino, cuyos cupos se completaron rápidamente, lo que llevó a la institución a analizar la apertura de una nueva sección.

Por su parte, Willie Carvajal, director de Admisión de Santo Tomás Copiapó, afirmó que el proceso ha sido dinámico y con alta afluencia de público, especialmente en los últimos días. Señaló que existen listas de espera en carreras como Técnico en Minería y Metalurgia y Psicopedagogía, mientras que en otras quedan muy pocos cupos.

BALANCE REGIONAL

Desde la Seremi de Educación Atacama, se informó que un total de 2.355 postulantes de la región fueron seleccionados en el Proceso de Admisión 2026, superando los 2.314 del año anterior. Del total, el 49,5% proviene de establecimientos particulares subvencionados, el 39,2% de establecimientos públicos y el 11,3% de colegios particulares pagados. Además, el 56,3% de los seleccionados son mujeres.

El seremi de Educación, Mi

guel Salamanca, destacó que el aumento de personas seleccionadas refleja el impacto de políticas públicas orientadas al acceso y la equidad, como los programas PACE y Más Mujeres Científicas.

En cuanto a la distribución territorial, Copiapó y Vallenar concentraron la mayor cantidad de seleccionados, seguidas por Caldera, Diego de Almagro y Chañaral.

El proceso de matrícula regional contempla un primer período entre el 20 y el 22 de enero, y un segundo período, destinado a listas de espera, entre el 23 y el 29 de enero, permitiendo a las y los estudiantes asegurar su cupo para el inicio del año académico 2026.

MIRADA EXPERTA

La directora del Magíster de Educación de la Universidad de los Andes, Trinidad Valdés, aclaró que si bien en los últimos años se ha hablado de un mayor interés por carreras técnicas y de formación más corta, aquello en este proceso no ha ocurrido.

“Al menos en los datos entregados hasta la fecha por la Subsecretaría de Educación Superior, División de Información y Acceso, no es posible ver esa ten-

dencia. Hay que recordar que las instituciones técnico profesionales tienen otro calendario de postulación”, dijo.

Asimismo expresó el rol que están jugando variables como la empleabilidad, la duración de las carreras y el nivel de endeudamiento en la toma de decisiones de los postulantes al momento de elegir entre distintas áreas de estudio.

“Habría que hacer el cruce de los datos, pero a primera vista es interesante que tanto Obstetricia como Educación de pár vulos disminuyen sus postulaciones fuertemente, ante lo que cabe preguntarse cuánto estará afectando la disminución de la tasa de natalidad en ese fenómeno”, puntualizó.

Agregó que “desde el punto de vista del financiamiento y considerando los efectos adversos que ha traído la gratuidad para la salud financiera de las instituciones adscritas a ésta, creo que es clave avanzar a una lógica de carreras de pregrado más cortas, quizás de formación más general y con la opción de optar a magíster articulados para especializarse. Esto se alinearía con los sistemas de educación superior de la mayoría del mundo occidental”.